



Diego Alejandro Flores Ruiz.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Ensayo.

Antropología médica.

1° B

ANTROPOLOGÍA MEDICA

La antropología y la medicina tienen una relación de mucho tiempo parte de ellos es el tratado Hipocrático que son un conjunto de unos cincuenta escritos médicos que abarcan más de mil páginas y que se han atribuido clásicamente a Hipócrates, el padre de la medicina contemporánea, tratados epidemias es La propuesta de un instrumento internacional para la prevención, preparación y respuesta ante pandemias.

La antropología es la ciencia que estudia los aspectos físicos y las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades humanas mediante etnografía. Las relaciones disciplinares entre la antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista de la medicina introducida por los tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad con el medio y la metodología de que incluía el estudio de los casos clínicos. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos, puesto que ésta formaba también parte de su práctica.

La importancia de la antropología social en medicina es que hay variables sociales y culturales en la epidemiología, resistencia cultural en la implementación de programas institucionales, estudio de curadores tradicionales, parteras comadronas curanderos, conocidos como médicos del calzo.

Comprender el mundo como los pacientes y sus redes sociales incorporan el conocimiento sobre la salud y enfermedad en un contexto en el que su experiencia está matizada por influencias culturales complejas, derivadas de las características de las relaciones sociales en la sociedad avanzada y del peso de medios de comunicación social, muy especialmente de los individuos, de los grupos y de la sociedad en conjunto. La aportación sociológica en la salud y medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud de los individuos, de los grupos y de la sociedad en conjunto.

También esto depende mucho de las variables sociales, género, ocupación, origen étnico, estos tipos de ideales son herramientas analíticas que pueden contribuir al debate sobre lo que se entiende en cada contexto por pertinencia cultural o lingüística.

La comunidad entiende entre lo propio y lo ajeno, la interculturalidad o lo intercultural, y lo que permanezcan como *habitus implicitus* en las prácticas cotidianas.

“La antropología de Pedro Laín Entrogol sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico: primero, contextualiza su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX; después, expone las doctrinas principales de esa antropología: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana”.

La antropología y la sociología médica se aplica variables como clases sociales, género, ocupación, origen étnico explica no solo la posibilidad de disfrute o no de la salud y la enfermedad, si no que influye. Los campos de la investigación en la sociología de la medicina incluyen los aspectos sociales de la salud y enfermedad que esto es son circunstancias en que las personas nacen crecen, trabajan, viven y envejecen, incluido el conjunto más amplio de fuerzas y sistemas que influyen sobre las condiciones de la vida cotidiana, otro campo es la conducta social del personal de asistencia sanitaria y los usuarios, las funciones sociales de organizaciones o instituciones de salud.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del personal médico general como el estudio del hombre es objeto de varias ciencias, medicina, antropología, psicológica y pedagogía para poder comprender al hombre se necesita de una visión holística.

Requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina antropológica, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en sus dimensiones, biopsicosocial y cultural para lograr en el PSE, comprensión y solución.

La importancia de los campos antropológicos de mayor importancia para la medicina es la Antropología Física, que se ocupa principalmente de la evolución del ser humano y la biología humana. Con el desarrollo de la Antropología Física se fueron perfeccionando las técnicas para medir el color de la piel y los ojos, la textura del cabello, el tipo sanguíneo, la capacidad craneana y otros caracteres importantes para el estudio de la medicina.

En conclusión a este tema la antropología nos sirve como fundamento investigación y la producción de teorías sobre los procesos sociales y sus representaciones culturales en salud y enfermedad y las prácticas de atención o asistencia relacionada con ella.

Bibliografía

(Breve introducción a la Antropología médica)

(Cuba, 2013)

(Orringer, 2008)

(Un tratado internacional sobre la prevención y preparación ante pandemias, 2022)